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香港文匯報訊（記者 文森）香港電視網絡在
不被獲發免費電視牌照後裁減320名員工，其中
新聞部逾30名員工全數被遣散，有新聞部員工表
示，前日已收到口頭通知，昨日是最後一日上
班，但同事間並無感到不開心。亦有被辭退的員
工指，已接獲其他公司提供新工作。另方面，行
政會議召集人林煥光表示，行會經過長時間的多
番討論才作出發牌決定，過程並不倉卒，當局亦
已詳盡清楚解釋決策的準則。

港視新聞部30人全辭退

香港電視網絡在不被獲發免費電視牌照後，隨
即決定裁減320名員工，相當於公司六成員工，
包括新聞部30人。有員工昨天表示，前日已收到
口頭通知，知道昨日會是最後一日上班，但指同
事並無感到不開心，認為是已經為香港電視業盡
了一分力。亦有員工表示，他與多名同事已接獲
其他公司聯絡，提供新工作。香港電視網絡藝員
艾威則表示，當他知道公司不獲發牌後，心情好
像有親人離世，又指員工對公司不獲發牌輸得不
服氣，要求政府解釋原因。

已盡量確保符合法律

行政會議召集人林煥光表示，行會就免費電視
牌照的決策過程，是經過長時間的多番討論，才
達致決策，並非倉卒作出，行政長官梁振英和商
務及經濟發展局局長蘇錦樑亦已詳盡清楚解釋決
策的準則，基於行會保密制，行會成員不能隨便
表達自己意見及引述他人意見。林煥光又指，香
港電視網絡可以透過司法程序去挑戰行會的程
序，但行會已經是盡量確保符合法律和需要。對
於有報道指，政府委託顧問公司的報告認為香港
電視網絡比電訊盈科的香港電視娛樂更有優勢，
林煥光不評論有關報道。
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缸㠼河氨氮量較滲漏時低 雖超標無礙健康

黃錦星：撥2億推食物回收
黃錦星表示，當局高度重視食物回收轉贈的工

作，並於去年成立「惜食香港運動督導委員
會」，惟過去一年並無團體向環境及自然保育基金申
請進行食物回收及轉贈的工作。他表示，新一年度將
預留逾2億元支持回收及相關的環保工作，當中約1億
元約用以支持減少廢物以至回收方面的工作。

化學需氧量低於法定標準
為提高透明度以及回應大眾對打鼓嶺堆填區滲濾污

水事故的關注，環保署昨日公布本月4日抽驗缸㠼河
明渠水質樣本的結果，發現每升含12毫克化學需氧
量，較法定及合約標準的80毫升及30毫升為低；每升
含2.5毫克5天生化需氧量及每升含少於3毫克的懸浮固
體，亦符合法例及合約要求。不過，有關樣本卻被驗
出每升含36毫克氨氮，遠超法例及合約的5毫克及0.5
毫克標準，即超出71倍。
黃錦星強調，雖然其中一項指數高於標準，但不會

對環境及附近居民的健康構成影響。他表示，當局正

審視承辦商早前提交有關滲漏事件的報告，並會在事
件發生後6個月內決定是否作出檢控。

研討會邀專家研能源安全
而對於世界能源理事會將香港能源可持續發展的排

名下降9位，黃錦星表示希望藉㠥研討會，讓本地及
海外專家交流能源安全及對環境影響的問題。他強
調，香港的能源政策，在安全、穩定、價格合理和環
保4方面相當平衡，相信市民亦感受到本地電力供應
安全及穩定，局方稍後會檢討能源組合，包括會否增
加天然氣和核能發電的比例，並會於年底發表諮詢文
件。
黃錦星昨亦在《環境網誌》以《惜食減廢兼捐贈支

持回收並分享》為題撰文，指「惜食運動」自今年5
月推出以來，市民有不俗反應。他指出，本港減廢、
惜食及捐贈食物的風氣日漸興盛，不少超級市場、食
肆甚至婚宴，均有參與食物捐贈行列。他期望更多團
體積極參與食物回收捐贈以減少廚餘的工作。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）環境

局局長黃錦星昨日表示，港府將加大

力度推動食物回收及環保工作，並將

在新一個年度預留逾2億元支援相關工

作，期望有更多團體推行食物回收及

轉贈活動。另一方面，環保署昨公布2

周前在毗鄰打鼓嶺堆填區的缸㠼河明

渠抽取水質樣本結果，發現氨氮含量

超出合約要求的71倍。黃錦星強調，

雖然有關數據仍較法定標準為高，但

相對於7月滲漏事件發生時已低了不

少，且不會對環境及附近居民的健康

構成影響。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會內務委員
會昨日通過，要求立法會主席曾鈺成去信菲律賓國
會，促請菲律賓政府妥善處理人質事件，及在下周
三立法會會議上，休會辯論如何跟進菲律賓人質事
件。
提議去信菲律賓政府的民建聯黨團召集人葉國謙

認為，信件應該促請菲律賓國會，要求馬尼拉當局
盡快和特區政府商談，回應港人訴求；同樣提出去

信的新民黨副主席田北辰就指出，事件已嚴重損害
港人感情。

梁美芬籲民間向菲政府施壓

經民聯立法會議員梁美芬更稱，除了去信菲律賓
政府，還促請特區政府再一次向中央政府提出要
求，向菲方施壓，此外，也可透過民間力量，例如
商會及僑領等團體，從民間發放訊息，由民間向菲
政府施壓。內務委員會主席梁君彥稱，商會已經就
有關事件作出很大努力，同時相信曾鈺成會憑藉其
智慧撰寫一封恰當的信件。
另外，立法會內務委員會在沒有反對的情況下，

通過公民黨陳家洛建議，在下星期三的會議上舉行
休會辯論，討論如何跟進菲律賓人質事件。陳家洛
發言時稱，他個人會到菲律賓與馬尼拉市長埃斯特
拉達會面，反映事件中死傷者家屬及港人的意見，
可讓對方有一個準備，待他到港時有一個明確回
覆。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）馬尼拉

人質事件發生距今已3年，菲律賓政府的

態度令港人氣憤。對於有政黨人士提出抵

制菲傭，青年民建聯認為，有關建議涉及

本港10多萬中產家庭福祉，不能輕率行

事。青年民建聯副主席、新界社團聯會理

事、沙田區議員李世榮表示，無論港人對

菲國總統的態度如何憎恨，制裁始終是一

個外交層面的手段，胡亂使用，不但可能

打不㠥人家的痛處，更有可能隨時變成一

招「七傷拳」傷敵傷己。

李世榮指出，較為理性的做法是，港府

應設一個重開港菲會談的底線日期。如菲

方繼續拒絕商討，則分階段公布制裁措

施。較可行的方法是經濟制裁，因為香港

是菲律賓第5大出口目的地，而菲律賓只

是香港第18大貿易夥伴，兩地貿易共佔菲

國2%的GDP，香港對菲貿易逆差達405個

億港幣，制裁對本港自身影響有限，但對

菲國造成的損失有可能達到一年的經濟增

長。如果菲國仍不就範而要將行動升級，

亦可請求國家一同制裁。
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環保署昨日宣布綠色運輸試驗基金批出第八批申請。新獲

批的6項申請包括試驗2輛電動小巴、4輛電動輕型客貨車及4

輛混合動力貨車，涉及資助金額約350萬元。申請分別來自：

機管局、敦豪國際速遞(香港)有限公司、大昌華嘉香港有限公

司、唯港薈有限公司及錦隆貿易公司。基金督導委員會於9月

舉行的會議上，支持以上的申請。 ■香港文匯報記者文森
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■葉國謙 梁祖彝 攝 ■梁美芬 梁祖彝 攝

內會通過 促曾鈺成去信菲國會


